



## **Zoé Robledo notifica a gastroenteróloga reconocida mundialmente que develarán su busto en bronce en la Plaza de las Médicas y Médicos Ilustres**

- El director general del IMSS se comunicó vía telefónica con la doctora Margarita Dehesa Violante para informarle que recibirá dicho reconocimiento en el mes de noviembre.
- Nos interesa mucho reconocer a mujeres que hicieron brecha, dijo el titular del Seguro Social.
- Dehesa Violante es Gastroenteróloga y Hepatóloga; durante 22 años fue Jefa del Servicio de Gastroenterología del Hospital de Especialidades del Centro Médico Nacional Siglo XXI.

El director general del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), Zoé Robledo, informó vía telefónica a la doctora Margarita Beatriz Dehesa Violante, Gastroenteróloga y Hepatóloga reconocida en México y el mundo, que el próximo mes de noviembre su busto será develado en la Plaza de las Médicas y Médicos Ilustres del Centro Médico Nacional Siglo XXI, como reconocimiento a sus contribuciones al Instituto.

“Informarle y solicitarle su autorización para hacer todos los trámites y que en la ceremonia de este año de las médicas y los médicos, que la vamos a hacer en noviembre, pudiéramos develar su busto por todas las contribuciones que hizo por su paso por el IMSS”, dijo Zoé Robledo durante la llamada telefónica donde lo acompañó el doctor Hermilo Domínguez Zárate, director de Prestaciones Médicas.

En el marco del Día de la Médica y el Médico, que se conmemoró el 23 de octubre, el director general del IMSS le expresó a la doctora en retiro que “nos interesa mucho reconocer en estos tiempos a mujeres que abrieron brecha, usted fue la primera mujer Jefa del Servicio de Gastroenterología en el Hospital de Especialidades del Centro Médico Nacional Siglo XXI; muchas de las médicas que la han seguido después fue gracias a que abrió camino para que ellas lo encontraran un poquito más pavimentado”.

Tras recibir la noticia de que su busto será develado en la Plaza de las Médicas y Médicos Ilustres del Centro Médico Nacional Siglo XXI, la doctora Beatriz Dehesa afirmó que “fue un honor estar en el Seguro Social” y que los años que trabajó para la institución “fue la época más feliz de mi vida”.

Agradeció al director del IMSS por el reconocimiento que le harán las autoridades y expresó que aquellos médicos que convivieron con ella hayan aprendido cosas valiosas de la medicina. “Tenemos por toda la República, incluso fuera del país, residentes que pasaron por el Centro Médico Nacional Siglo XXI. Lo que pueda contribuir con mucho gusto”.

La doctora Margarita Beatriz Dehesa Violante es Gastroenteróloga y Hepatóloga, egresada de la Facultad de medicina de la UNAM en 1969; realizó su residencia en el Hospital General de Siglo XXI. Fue la primera



## UNIDAD DE COMUNICACIÓN SOCIAL

mujer en ser nombrada Jefa del Servicio de Gastroenterología del Hospital de Especialidades, cargo que ocupó 22 años (1990-2012) y del cual se jubiló.

Además, es miembro de la Academia de Medicina, fue asesora médica y ahora miembro honorario de la Fundación Mexicana para la Salud Hepática, FundHepa. Es expresidenta de la Asociación Mexicana de Hepatología y de la Asociación de Gastroenterología.

En su paso por el Hospital de Especialidades de Siglo XXI, creó el curso anual de Gastroenterología y Hepatología, el cual se imparte desde hace más de veinte años. Además, es profesora titular en la UNAM, investigadora con publicaciones y trabajos en múltiples espacios nacionales e internacionales. Actualmente ejerce la medicina de forma privada.

En el año 2012, el H. Consejo Técnico del IMSS autorizó la instalación de la Plaza de Médicas y Médicos Ilustres del IMSS. La plaza contiene el busto de alguna médica o médico para reconocer su amplia trayectoria, sus importantes contribuciones hechas a la salud de los mexicanos y al desarrollo de sus instituciones, principalmente del Seguro Social.

El busto en bronce de la doctora Dehesa Violante se unirá al de otros médicos destacados: Gaudencio González Garza, Jesús Kumate Rodríguez, Carlos Mac Gregor Sánchez Navarro, Arnulfo Ramos Figueroa, Gonzalo Gutiérrez Trujillo, Jorge Martínez Manautou, Manuel Quijano Narezo, Georgina Velázquez Díaz, Rubén Argüero Sánchez, Antonio Fraga Mouret, Guillermo Fajardo Ortiz y Felipe Cruz Vega.

---o0o---

### LINK DE VIDEO

<https://www.swisstransfer.com/d/65fd90b0-dd43-426c-b152-9291758cddb6>